

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES		
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50		
6	>	7
12	>	14
Extranjeros: 3	>	3,50
6	>	18
12	>	32

Diario de Avisos

DOS EDICIONES DIARIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Relación á Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

Conflicto que se acerca

La nota que Rusia, acentuando su alianza con Francia, ha enviado á los Gobiernos de las naciones que últimamente intervinieron en China, es una respuesta al pacto anglo-japonés concertado para contener la influencia en el Extremo Oriente del imperio moscovita, de cuyo propósito no se halla éste dispuesto á desistir.

El efecto causado por el documento en las cancillerías, á pesar de la importancia de que se le quiere privar, según añeja práctica diplomática, revela preocupación, pues pone en peligro la continuación del «statu quo» y hace presentir un conflicto próximo.

Los intereses encontrados de Rusia é Inglaterra en Asia, y de esta última nación y Francia en el Mediterráneo y Norte de Africa, son una amenaza constante para la paz de Europa, que cada día se hace más difícil sostener, tanto más cuanto que la triple alianza ha aflojado sus lazos, iniciando Italia una política de inteligencia con Francia que pudiera hacerle dueña de la región tripolitana.

La supremacía en los dos mares mediterráneos del Extremo Oriente en Asia y del Extremo Occidente en Europa, situados en la vía comercial más importante del planeta, constituye la ambición de las naciones que aspiran á la hegemonía. Nuestra preeminente situación en el último, con más ventajas aún que Italia, porque lo comunicamos con el Atlántico, ha de obligarnos á entrar en la conflagración por más que pretendamos eludirlo.

Esta cuestión gravísima que se viene desarrollando en el exterior sin nuestra intervención, que puede afectar á nuestra integridad y á nuestra vida como nación independiente, apenas si nuestros Gobiernos la toman en

cuenta, distraídos con problemas de orden interno que, con ser muy importantes, no tienen tanta transcendencia ni exigen una atención tan exquisita y continuada.

De sobra sabemos que sería hasta ridículo pretender en estos momentos improvisar una defensa contra cualquiera de las grandes potencias, pero tampoco podemos continuar en el estado de indefensión absoluta en que nos hallamos, fiados en la protección de aquellas que suplirán nuestra deficiencia, porque nos exponemos á no encontrar su auxilio en el momento requerido sinó á costa de condiciones onerosas.

Lo que una política inteligente y previsora aconseja, es dotar con toda urgencia á España de una defensa proporcionada á su rango entre las naciones de Europa, que le permita mantenerse neutral hasta tanto que se desarrolle la acción, y entonces elegir las alianzas, llevando á la que se escoja un peso á su balanza que la haga deseada y nos proporcione condiciones ventajosas que sólo de ese modo se podrían obtener.

Si la suerte de las armas fuese desgarcada, se habría hecho cuanto en la prevision humana es factible, teniendo derecho á la consideración y respeto de los enemigos; y si por el contrario se obtuviese el éxito, la nación recibiría el impulso que por el pacto y la victoria le correspondiera.

LA REGION

PALENCIA

En Aguilar de Campo ha fallecido el día 26 del finado Marzo la respetable señora D.^a Petra Polanco Díaz de Labanero, madre del presidente de la Diputación provincial D. Antonio Polanco y Polanco.

—Ha sido destinado al regimiento de caballería de Talavera, el primer teniente D. Plácido Gutiérrez, ayudante que era del Gobernador militar de la plaza.

VALLADOLID

Se encuentra restablecido de la enfermedad que recientemente ha padecido, el digno magistrado de esta Audiencia, Sr. Roa.

—Ha fallecido en esta capital, don Mariano Ortega Marroquín, padre político de D. Ubaldo Manso.

—En funciones del servicio, ha salido para Palencia el conocido médico mayor de Sanidad militar, D. José González.

BURGOS

De Real orden ha sido nombrado vocal de la Junta provincial de Instrucción pública, en concepto de cedeja, don Julián de las Heras y Rojas.

—En la Audiencia de esta capital se vió ayer ante el jurado la causa instruida contra Andrés Hernando y Teófilo Barrio, por el delito de homicidio, cometido en Santa María del Campe el día 17 de Agosto del año anterior.

El fiscal retiró la acusación respecto al primero de los procesados, que seguidamente fué puesto en libertad.

El jurado dictó veredicto de culpabilidad contra el Teófilo, siendo condenado á nueve años de prisión mayor é indemnización de 2.000 pesetas á la familia del muerto.

AVILA

—En el pueblo de Chaherrero rieron tres mujeres llamadas Caca Cilián, Concepción Jiménez y Lucía Martín, resultado las dos primeras con algunas heridas de pronóstico reservado.

Todas ellas han sido puestas á disposición del juzgado municipal de Crespos.

—En el exprés de anoche salió para Valladolid el capitán de la guardia civil señor Sánchez Candeli, con el objeto de ponerse á las órdenes del Coronel del tercio, regresando después á encargarse del mando de la compañía de Cebreros.

SALAMANCA

En Peñaranda ha fallecido, después de penosa enfermedad, el reputado médico don José Alonso Campal.

—Ayer tarde salió para Béjar la Sección segunda de la Audiencia provincial, con objeto de celebrar los juicios por jurados, en causas procedentes de aquel partido judicial, señaladas para el actual cuatrimestre.

Como representante del Ministerio público ha ido el fiscal señor Medina.

Desde Barcelona

Con su pompa y seriedad acostumbradas transcurrieron las fiestas de Semana Santa, en medio de un tiempo primaveral, pues parece que este año en Barcelona estamos destinados á disfrutar de una constante primavera; ya que por regla general los días hermosos y despejados se suceden casi sin interrupción. Con esto la feria de corderos que anualmente se celebra en Viernes y Sábado Santo en el paseo de San Juan, se ha visto muy concurrida, y también ha sido mucha la gente que ayer Domingo de Pascua ha salido al campo á hacer sus acostumbradas meriendas, y aún es de creer que, hoy lunes, sea todavía mayor la concurrencia en los alrededores de la capital que ayer, porque el día ha amanecido también completamente despejado y en Barcelona se celebra siempre con mayor solemnidad el segundo día de Pascua que el primero; tanto que hoy, las tiendas permanecen cerradas durante todo el día, y en el de ayer, únicamente se cierran después de la una de la tarde como en los demás domingos.

La visita que la escuadra austriaca hizo á este puerto durante la penúltima semana del presente mes de Marzo, ha sido por algunos días el único acontecimiento que ha distraído á nuestra capital de la regular monotonía de su vida ordinaria, en la que gracias á Dios hemos entrado y de la que parecíamos alejados para siempre, á juzgar por la interminable cadena de sucesos que, como todos saben, hemos visto desarrollar ante nuestros ojos. Mucho me temo, sin embargo, y consue que no quiero ser pájaro de mal agüero, que esta normalidad no ha de durar mucho y nada me extrañaría que en uno ú otro sentido se quebrantara pronto, porque al fin y al cabo hay que convenirse, de que en estas grandes poblaciones, á las que concurren gentes de todas clases, la normalidad es casi anormal, á no ser que un gobierno recto y sincero, sepa contener con energía los desmanes de los buliantes gobiernos de esta clase hay muy pocos y cuando les hay no se les quiere, porque á la sombra de la bulianza muchos son los que viven.

Dígame sino, nuestro gobernador el Sr. Manzano, quien por haber emprendido con verdadero valor la campaña de la moralidad en Barcelona, no ha logrado nada más que crearse grandes enemigos y merecer, según se dice, por parte del gobierno, desapego y desatenciones.

El rébado salió para Madrid en el expreso, con el objeto, según propia manifestación, de gestionar varios asuntos de interés para esta localidad; aunque según los rumores que circulan, su ánimo en este viaje, es el presentar su dimisión al gobierno, si éste no responde cumplidamente á las quejas que contra él mismo formula por el abandono en que le tiene y el poco ó ningún auxilio que en su gestión le presta.

Solo á título de rumor, me hago eco de la anterior versión. La creo, no obstante muy verosímil porque como he dicho antes, su campaña contra el juego, revestida de todo rigor, contra algunos importantes círculos de esta capital, le ha atraído muchos enemigos, y lo que es peor, enemigos valiosos y de empuje, que frente á frente no quieren luchar contra él, pero que á la chita callando se han propuesto aburrirle y lo lograrán al fin, si no lo han logrado ya.

Como se habla de la próxima venida á esta capital del exministro señor Urzáiz, parece que por algunos elementos se le prepara una aparatosa recepción, con objeto de divorciarle de su partido y sobre todo, por aprovechar la ocasión, para darle al gobierno con la badila en los nudillos.

Fácilmente se comprenderá que los catalanistas son los más interesados en esto último y que son por consiguiente los que más trabajan para ello.

Esto á pesar de que hace cuatro ó cinco meses cuando el señor Urzáiz estaba en el poder, los catalanistas mismos renegaban de él, con motivo del arriando de las contribuciones, y de no recordar qué cosas más; pero entonces lo hacían por eso: porque estaba en el poder.

Y esto es lo que se trata de demostrar.

Ir siempre en contra del gobierno. El afán de todos los partidos: luchar contra todo lo existente.

PABLO SAENZ

Barcelona 31 de Marzo de 1902.

CULTURA POPULAR

Condiciones de los edificios y Locales escolares

(Conclusión.)

La entrada general de las clases no ha de estar en correspondencia directa con el exterior, sino con antecámara, portal ó atrio, que neutralice el destemple del aire libre y las corrientes al abrir las

Folletón del DIARIO DE AVISOS

Rafael (PÁGINAS DE LOS VEINTE AÑOS)

POR

ALFONSO DE LAMARTINE

(Continuación)

res, sino tormentos del corazón y suplicios del amor.

Dedicamos á nuestra despedida todo el día que precedió al de mi viaje. Quisimos darnos este adiós, no á la sombra de las paredes, que ahogan el alma, y á la vista de las personas indiferentes, sino bajo el cielo, al aire libre, á la luz del día, y en la soledad y el silencio. La naturaleza se asocia á todas las sensaciones del hombre. ¡Ella las eleva al cielo para concentrarlas y divinizarlas!

CXXIX

El día de nuestra despedida por la

mañana, un carruaje de alquiler nos conducía por las calles de París, con los vidrios bajos y corridas las cortinas. Atravesamos de este modo las calles solitarias de los barrios altos de París, que van á desembocar á las altas paredes del cercado de Mousseau. Este jardín, reservado entonces exclusivamente á los paseos de los príncipes que le poseían, no se abría sino á la presentación de una esquela de entrada, esquelas que se daban con mucha parsimonia á algunos extranjeros, á algunos viajeros curiosos por ver aquella obra maestra de la vegetación.

Había yo logrado alguna de estas esquelas por medio de uno de los antiguos amigos de mi madre, que pertenecía á la casa de los príncipes. Escogí este sitio solitario, porque sabía que sus dueños estaban fuera de París; que las entrañas no se permuían durante su ausencia, y que los mismos jardineros estaban fuera de allí para disfrutar á sus anchuras un día de vacación.

Este magnífico desierto plantado

de bosques, cortado por los prados, regados por aguas corrientes ó por estanques silenciosos, poeizado de monumentos, de columnas, de ruinas, representaciones del tiempo en que el arte ha imitado la antigüedad de las piedras, y cuyos restos parcormía la yedra, no debía tener por aquel día otros huéspedes que la luz, los insectos, las aves y nosotros. ¡Ay, nunca su cespad y sus hojas fueron regados con las lágrimas!

Cuando el cielo estaba más templado y resplandeciente, tanto más combatían sobre la yerba las sombras y la luz al soplo del viento del verano, como la sombra de las alas de un ave que persigue otra; con tanta mayor armonía lanzaban los ruiseñores al aire, sonoros, sus cánticos dulces y felices; con mas purezas reflejaban las aguas sobre su espejo transparente las siemprevivas, las margaritas y azucenas de variados colores que tapizaban el borde de su cauce; tanto más triste era para nosotros aquella alegría, y tanto más la resplandeciente tranquilidad de una mañana de pri-

mavera contrastada con la nube sombría que gravitaba sobre nuestros corazones.

En vano procurábamos engañarnos un momento esparciendo nuestra imaginación sobre la belleza del paisaje, sobre el brillo de las flores, sobre los perfumes del aire, sobre el espesor de las sombras y sobre el recogimiento de aquellos lugares que hubieran bastado á contener la felicidad de un mundo de amor. Dirigíamos meramente, por complacencia, una mirada distraída sobre tantas bellezas pero esta be leza se dirigía bien pronto al suelo.

Nuestros acentos, respondiendo las efímeras fórmulas de alegría y de admiración, hacían traición al vacío de palabras y á la ausencia de nuestros pensamientos: unas y otras estaban fijos en otra parte.

En vano también nos sentamos de vez en cuando al pie de los bosques de embalsamadas lilas, bajo el verde ramaje de los más hermosos cedros, sobre los restos labrados de las columnas más sepulcradas de la yedra

al borde de las aguas más silenciosas y más recogidas de los estanques, para pasar allí las largas horas de una última entrevista.

Habíamos escogido apenas uno de estos sitios, cuando vaga inquietud nos impulsaba á abandonarlo para buscar otro. Aquí la sombra, allí la luz, más allá el ruido importuno de la cascada ó el obstinado canto del ruiseñor sobre nuestras cabezas, hacíanos amargo aquel placer y odioso aquel espectáculo. Cuando el corazón se agita dolorosamente en el pecho, toda la naturaleza nos hace daño. El mismo Edén sería un suplicio siendo testigo de la separación de dos amantes.

Fatigados al fin sin hallar un rumbo, sin hallar un abrigo por espacio de dos horas, concluimos por sentarnos al lado de un puentecillo colocado sobre un arroyo, un poco separados el uno del otro, como si el ruido de nuestra respiración nos hubiese sido importuno, ó como si hubiésemos querido insintivamente ocultar-

(Continuación)

puertas de las clases, que conviene estén, por lo general, en el piso bajo del edificio.

También debe existir la dependencia destinada a ropero y demás efectos de los alumnos, la cual puede ser la antecámara antes citada u otra habitación independiente a las salas de clases, la cual responde también a la limpieza de los que se ensucian, disponiendo al efecto de medios necesarios para la limpieza.

Son imprescindibles, además los retretes ó trinas, los cuales deben estar en el sitio más extremo respecto á los salones de clases y demás habitaciones, procurando, no obstante, en beneficio de la higiene física y moral, la vista aunque distante, del profesor, quien no permitirá vaya ninguno sin su permiso ni varios á la vez.

Caben también como dependencias del edificio escolar las habitaciones para los maestros, no obstante hallarse en oposición con el parecer de algunos pedagogos. Nos parece que disponiéndolas en los pisos superiores, con precauciones para que no alteren las condiciones higiénicas y pedagógicas de las salas de clase, proporcionan economías y también favorecen á la enseñanza, porque así es más activa y constante la vigilancia de los alumnos.

Precedimos de otros departamentos relativos á baños, trabajos manuales, biblioteca, etc., porque todo ello está muy verde en los edificios escolares de España.

Pasemos ahora á exponer las condiciones particulares de los locales escolares, considerando como principales las relativas á su «capacidad, ventilación, luz y temperatura.»

Precedimos, por no extendernos demasiado, de las llamadas escuelas graduadas, en que se da la enseñanza por cada maestro á un grupo de niños de la misma edad y de la misma cultura en distintos locales bajo la dirección de un jefe, enseñanza más eficaz, más amplia y completa, toda vez que cada maestro puede destinar todo el tiempo que dure la clase á la enseñanza del grupo respectivo, en vez de distribuir ese tiempo entre las varias secciones que es preciso formar en la escuela individual; pero que, como estas escuelas graduadas solo pueden establecerse en los grandes centros de población y existir, por tanto, en reducido número, nos concretaremos solo á la escuela individual, centro más común y habitual de enseñanza, exclusivo por las circunstancias de la mayor parte de las localidades españolas, á quienes, en consecuencia, otorgaremos nuestras consideraciones.

Respecto á la «capacidad» de una sala escolar, depende del máximo de niños que asistan, de su forma ó figura, de su elevación y de otras muchas circunstancias menos importantes, como la disposición de sus puertas, ventanas, caloríferos, pasos y colocación de mesas, bancos y demás muebles; todo lo cual, calculado de antemano, servirá de punto de partida para fijar las dimensiones.

En cuanto al número de niños, la Pedagogía moderna aconseja limitarle, con fundamento, hasta unos veinte; más como ello exija vencer grandes dificultades económicas, ampliando algún tanto, nos limitamos á determinar que una sala escolar no debe destinarse sino, cuando más para 50 niños.

En cuanto á su forma, la generalidad conviene en que sea la de un paralelepípedo rectangular, cuya base sea por tanto, un paralelogramo también rectangular, cuyo largo sea, en lo posible, como tres y su ancho como dos.

Acerca de la extensión superficial y el volumen de la escuela es necesario que haya el suficiente espacio, desahogo y favorable higiene para los concurrentes. En cuanto á la extensión superficial como tipo más adecuado, se fija de 150 á 2 metros de superficie por cada alumno concurrente á la escuela; en cuanto al volumen existe mayor diversidad de pareceres.

Hay países, como en los Estados Unidos, cuyo mínimo no llega á medio metro cúbico por alumno, y en otros, cual en Alemania, llega al máximo de 25. Entre los respetables pedagogos de España, Alcántara García fija como tipo de 6 25 metros cúbicos por cada uno, y Aguilar y Claramunt nada menos que 14, lo cual nos parece excesivo bajo las consideraciones de baja temperatura en invierno y de vigilancia de los alumnos. Creemos sea suficiente una extensión cúbica de 8 á 10 metros cúbicos por cada niño. La mayor parte de nuestras escuelas, no ya de poblaciones rurales, sino varias de las capitales de provincia, distan mucho, por defecto, de los tipos que, como más convenientes, acabamos de fijar.

Supongamos un ejemplo para determinar las dimensiones de una sala escuela, capaz para 50 niños.

Considerando que la sala escolar ha de tener, inclusa la plataforma, 2 metros cuadrados de base por cada niño, para 50 de éstos deberá tener 100 cuadrados de superficie. Como hemos dicho que su forma conveniente es un rectángulo, cuya longitud sea como 3 y su ancho ó latitud como 2, tomaremos dos números en esta proporción, que multiplicados entre sí nos den esa extensión superficial y que representarán respectivamente las dos dimensiones del largo y ancho, cuales son, aproximadamente 12'25 metros y 8'16, cuyo producto nos dan 99'96 metros cuadrados de superficie total.

Restando el área de la plataforma, que podemos considerar de 3'25 metros de longitud, en cuyo caso será $8'16 \times 3'25 = 26'52$, nos quedan para la ordinaria concurrencia escolar 73'44 metros cuadrados y 1'47 para cada alumno.

Lambien podemos partir de la superficie necesaria para cada niño en el acto de escribir ó que han de ocupar las mesas para la escritura, añadiendo luego á tales dimensiones las correspondientes á la plataforma y corredores. En tal caso, la extensión que ocupan las mesas podemos fijarla en 75 centímetros en cuadro, la de la plataforma en 3'25 metros de longitud, como en el caso anterior, y de los corredores en 1'50 metros. Los resultados así obtenidos, son bastante aproximados á los del ejemplo anterior.

Respecto á la altura conviene sea tal, que la sala escolar tenga, como hemos dicho, un volumen de 8 á 10 metros cúbicos para cada alumno y, por consiguiente, en correspondencia con la longitud y latitud ya citadas, deberá ser de 4 á 5 metros.

En el ejemplo propuesto, siendo la altura de 4 metros, el volumen será de 400 metros cúbicos, 8 por cada alumno.

En otra ocasión nos ocuparemos en lo concerniente á la ventilación, luz y temperatura.

R. YUSTA.

29 de Marzo de 1902.

Los festejos de Mayo

El duque de Almodóvar y el conde de Romanones han conferenciado y convenido el programa de los festejos.

Oportunamente se conocerá la distribución de los números entre los días que median entre el 12 y 20 de Mayo, ambos inclusive.

Además de los anunciados, habrá en Palacio banquetes de muchos comensales.

Se verificará un torneo en la plaza de la Armería, á la usanza de los tiempos medios, por oficiales del ejército.

Se celebrará una «garden party» en el Campo del Moro, á la que serán invitadas representaciones de todos los ayuntamientos de España, desde el de Madrid hasta el de la aldea más modesta.

Se calcula en quince ó veinte mil el número de personas que concurrirán á los jardines del Campo del Moro.

Habrà una función regia en el teatro Real con artistas de «primísimo cartel», y se cantará el «Don Juan», de Mozart.

Se organizará una corrida de toros con caballeros en plaza y todo el gran aparato con que se celebró la que formó parte de los festejos en tiempo de D. Alfonso XII.

Inaugurará el Rey la construcción de los grupos escolares.

Las Academias, las Universidades, los centros docentes y artísticos, cuantos organismos tienen relación con el ministerio de Instrucción pública, debidamente representados, harán acto oficial en el Palacio de la Biblioteca y Museos Nacionales, dirigiendo su palabra al Rey D. Alfonso XIII, que contestará á las manifestaciones del elemento intelectual.

Y después de estas fiestas, concursos, batalla de flores, y otras más populares, se verificará en Palacio una recepción numerosísima.

Los enviados extranjeros darán su misión por terminada al siguiente día de la jura del Rey.

El 20 acabarán las fiestas.

Y el 26 se reanudarán las sesiones de Cortes, que se prolongarán hasta el primero de Julio, si el Rey da su confianza al actual gobierno.

No sería extraño que la nueva distinción para premiar méritos del entendimiento, la crease y aprobara la Reina, y de ella se comenzará á usar en los primeros días del nuevo reinado.

No se olvidarán para los festejos las obras de perdón, y si es posible que algunas penas se rebajen y algunas condenas se den por extinguidas, es también muy probable que se decreten indultos de la última pena, conmutándola por la inmediata.

NUESTROS CUENTOS

Honradez al uso

Corría el granujilla como una exhalación, arrastrando en pos de sí un tropel de gente, una abigarrada muchedumbre de hombres, mujeres y

chiquillos, que gritaban desesperadamente:

—¡A ese!... ¡a ese!... ¡al ladrón!... Era el criminal flacucho y desmadrado, pero ágil.

Salaba como un corzo venciendo los obstáculos que se ofrecían á su carrera, escurriéndose como una anguila de entre las manos que intentaban apresarle; pero siendo tantos y tan encarnizados sus perseguidores, el fugitivo no adelantaba un paso sin recibir un puntapié, una bofetada, una pedrada, una tan espesa lluvia de golpes, que, al fin, rendido, sudoroso, jadeante y ensangrentado, fué á caer de bruces en medio de una plaza.

Ya entregado é indefenso aquel monstruo de perversidad, arrojóse sobre él la horrada muchedumbre que había ido á sus alcances.

No hubo mano vengadora que no se desplomase sobre aquel endeble cuerpecillo; lo levantaron en alto, lo registraron, sacáronle de entre los harapos de la camisa un panecillo, y triunfalmente, entre denuestos y exclamaciones de conciencias escandalizadas, fueron á depositar el delincuente y el cuerpo del delito en las honradas manos del señor Isidoro, el dueño de la «Tahona del Gallo.»

La masa popular que había perseguido al «criminal» se sintió satisfecha y orgullosa por haberle dado caza.

—¡Es preciso que se haga un escarminito!

—¡No puede tolerarse el robo!

—¡Buenas mañãs tiene el mozo!

Estas y otras exclamaciones semejantes se oían á la puerta de la tahona, de cuyo mostrador había cogido el muchacho, á impulsos del hambre, un panecillo de doce céntimos.

Entre aquellas personas ofendidas por el acto perpetrado por el chiquillo, no hubo una sola que pensase en el hurto cometido á diario y en grande escala por el dueño del establecimiento.

Me hallaba yo en lugar próximo al de la ocurrencia, y leía con interés las columnas de un periódico, en el cual se decía algo que á la multitud le hubiera convenido saber.

Aquel ruido prolongado, aquel horrible estrépito promovido por la gente de la calle, persiguiendo al tremendo foragido, distrajo mi atención de una lectura muy curiosa, la de una lista inserta en el periódico, de los establecimientos visitados por los vendedores del municipio y resultado de la visita.

En aquella lista se leía, entre otros nombres populares en el mundo industrial, lo siguiente: «Tahona del Gallo. Pan fatto de peso.»

A. SANCHEZ RAMÓN

Progresos del socialismo EN ESPAÑA

Leemos en «El Socialista» «En Octubre de 1901 contaba la Unión con 198 secciones y 81.558 federados; el balance cerrado en Febrero da 226 secciones y 32.778 federados, que de entonces acá han aumentado.»

Distribuidas por regiones, tenemos el siguiente resultado:

Castilla, 15 poblaciones, con 17.707 federados; Asturias, siete con 3.592; Vascongadas, seis con 3.505; Levante, seis con 3.185; Cataluña, cinco con 2.273; Galicia, cuatro con 1.303; Andalucía, siete con 640; Aragón, dos con 171.

Existen secciones en las 52 localidades siguientes, de las cuales sólo incluimos en el cuadro aquellas que cuentan de 200 federados en adelante:

Madrid, 24 secciones con 10.604 federados; Bilbao, 28 con 2.528; Santander, 17 con 2.307; Oviedo, 11 con 1.601; Vigo, 10 con 1.317; Valladolid, 10 con 1.251; Mieres, una con 1.080; Bójar, 10 con 946; Matarón, cinco con 919; Palma, seis con 819; Elche, dos con 751; Caspellón, cinco con 734; Palencia, seis con 714; Calella, una con 650; San Sebastián, cinco con 590; Barcelona, siete con 552; Valencia cuatro con 402; Alicante, dos con 330; El Ferrol, cuatro con 251; Burgos, 10 con 321; Avilés, tres con 616; León, cinco con 313; Berrueta, una con 321; Rueda, una con 305; Tolosa, una con 256; Medina del Campo, tres con 244; Sama, una con 200; y hay secciones en Alcaira, Almería, Arenas (Oviedo), Baracaldo, Bienes (Gerona), Cádiz, Deusto, Gallarta, Gijón, Guadalupe, Linares, Logroño, Lueca, Málaga, El Palo (Málaga), Pontevedra, Porriño, Prado (León), Salamanca, Sevilla, Sijes, Teruel, Valdecañas (Madrid), Velez Málaga y Zaragoza.

Dentro de la Unión existe una federación nacional de oficio—la Tipográfica—y ocho federaciones locales, que radican en Bilbao, Oviedo, Santander, Bójar, Valladolid, Vigo, San Sebastián y Zaragoza.

Según la ocupación á que se dedican sus miembros, las fuerzas de la Unión se dividen así:

Construcción y anejos, 71 secciones, con 14.029 federados; vestido y calzado, 46, con 5.418; metalúrgica, 25, con 3.293; artes gráficas, 18, con 2.385; alimentación, 11, con 1.750; transporte y auxiliares, 12, con 1.446; agrícola, cuatro, con 854; muebles, 13, con 575; minera, tres, con 446; recreo y aseo, dos, con 251; alumbrado, tres, con 164; varios, 11, secciones, con 1.946.

De cómo cumplen estas secciones sus deberes, da idea el hecho de que aparecen cotizando todas aquellas que tienen tal deber. Por esta razón le ha sido posible al actual comité rebajar la cuota de cuatro á dos céntimos cubriendo gastos, que antes ocasionaba prorratesos, y tener un sobrante de 3.354'04 pesetas.

Para socorro de huelgas reglamentarias, el Comité ha recibido 6.731'60 pesetas y ha gastado 6.694'35.

NOTICIAS

Estación en proyecto

Por la Dirección de Obras públicas se han remitido á informe del señor inge-

Información Mercantil del DIARIO DE AVISOS

Segovia, 3

El trigo en almacenes á 44 reales las 94 libras.

El trigo en panera á 47 reales fanega.

Cebada á 26 y 27 reales.

Centeno, á 30 reales en almacén y á 32 en panera.

Algarrobas, á 40 reales fanega.

Garbanzos, desde 22'50 pesetas á 45, según clases.

Centeno y cebada grandes existencias por falta de compradores.

Harina de 1.^a extra á 22 rs. arroba.

Id. de 1.^a á 18 id. id.

Id. de todo pan á 16 id. id.

Hechaduras á 26 rs. fanega.

Áceite superior, 14 pesetas arroba.

Petróleo á 25 pesetas caja.

Bacalao fardo primera á 61 pesetas.

Arroz, saco 100 kilos 41 pesetas, según clases.

Añuecas de 12, 13 y 14 id., los 11'50 kilos.

Pimiento de 10 y 11 id. los 11'50 kilos.

Jabón aravaica á 11'50 los 11'50 kilos.

VINOS.—Arganda á 17 rs. sin puerta id.; Chinchón 17 id., id.; ribera á 12 id., id.; aguardiente chinchón 75 id. arroba, id. id.; imperial de Málaga á 80 id., arroba 16., id.

Árvalo 2

Entraron 980 fanegas de trigo.

Cotizase el trigo á 45'50 reales, las 94 libras.

Estado de los campos, bueno.

Tendencia sostenida.

Tiempo, lluvioso.

El Corresponsal.

Nava del Rey (Valladolid) 2

Entraron 800 fanegas de trigo.

Cotización de hoy:

Trigo superior, seco y limpio á 44'75 reales fanega.

Idem bueno y seco á 44'25

Centeno á 28.

Cebada á 27

Algarrobas á 28.

El tiempo es primaveral.

Tendencia, débil.

El Corresponsal.

Medina del Campo 2

Entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 44 y 44'25 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado, firme.

Tiempo, de calor.

El Corresponsal.

Eioseco 2

En el mercado de hoy han entrado 100 fanegas de trigo que se pagaron á 44 reales las 94 libras.

Tendencia animada.

Tiempo bueno.

El Corresponsal.

Salamanca 2

Cotización de hoy del trigo:

Trigo al detall á 44'25 reales.

En partidas se conocen ofertas á 45 reales, sin tomadores.

En Tejaros entraron 160 á 44 y 44'25.

En Chamberí entraron 160 á 44 y 44'25.

El Corresponsal.

Peñañel 2

Se han embarcado para Barcelona 1 vagones de trigo.

En el mercado de hoy han entrado 100 fanegas de trigo que se vendió á 45 reales.

De centeno 80 fanegas, á 28

Cebada á 28.

Avena á 17.

Tiempo bueno.

El Corresponsal.

Barcelona 2

La calma observada en este mercado hace unos días sigue dominándole.

Faltan por completo compradores, dificultando las escasas operaciones.

Vendióse trigo procedente de Medinaceli á 44'75. El barquilla á 43'25.

Los arribos comprenden 73 vagones, de mercados del interior.

El Corresponsal.

Tordesillas (Valladolid) 1.^o

He aquí los precios que rigieron en este mercado:

Trigo á 43 reales fanega.

Centeno á 34.

Cebada á 27.

Algarrobas á 34.

Yeros á 22.

Avena á 18.

Garbanzos superiores á 160.
Garbanzos regulares á 110.
Id. medianos á 70.
Harina de 1.^a á 16 reales arroba.
Vino blanco á 8 reales cántaro.
Vino tinto á 10.
Vinagre á 11.
Aguardiente anisado á 28.
Aguardiente sin anisar á 26.
Bueyes de labor á 1540 reales.
El Corresponsal.

Valladolid 2

Trigos.—En los almacenes del Canal entraron 500 fanegas que se pagaron á 44'50.

En los Generales entraron 30 fanegas á 45'50 reales.

Centeno.—70 á 28'50.

Harinas.—Se cotizan: harina de primera extraña á 17'50 reales arroba, de primera extra á 16'50 de segunda á 15 de tercera á 14 tercerilla á 10 con saco y sobre vagón en esta Estación.

Los menudos sin saco, se pagan: Cuarta á 18 reales fanega; comidilla á 14; salvados á 9; trigoilic á 22; habijas á 24.

El Corresponsal.

niero jefe de la sección de aquel ramo en esta provincia, unas instancias elevadas al Ministerio correspondiente en 4 de Junio de 1902, que suscriben los ayuntamientos de Valverde, Abades, Juarros de Riomoros, Martín Miguel, Garcillán y Anaya, en las cuales soliof-tase el emplazamiento de una estación en la línea del ferrocarril de Medina en lugar próximo á la ermita de la Aparecida, entre Segovia y Hontanares.

Al oficio de la expresada Dirección acompañan los informes desfavorables al proyecto, emitidos por la empresa del Norte y primera división de la inspección técnica y administrativa de ferrocarriles.

Campos de experimentación

El ingeniero agrónomo de la provincia Sr. Quevedo, ha regresado del partido de Cuéllar, donde ha señalado campos de experimentación con abonos químicos en términos de Cuéllar, Vallelado, San Cristóbal, Frumales, Dehesa Mayor, Campo de Cuéllar, Arroyo de Cuéllar, Sanchonuño y Pinarejos.

Los gastos que ocasionen esas experiencias agrícolas los costea la Excelentísima Diputación provincial.

Instrucción pública

La maestra destinada en Ochoando, doña Fe Herranz Bernal, ha solicitado se le conceda la licencia necesaria para tomar parte en ejercicios de oposición á escuelas de \$25 pesetas.

—Se recibieron dos ternas para provisión de cargos vacantes en las Juntas locales de Nava de la Asunción y Lustras del Pozo.

Se halla vacante la secretaría del juzgado municipal de Casla, dotada con los derechos de arancel.

Las solicitudes en plazo de quince días.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Srs. Valentín & Cia., Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

La fiesta del Arbol

Aunque con amenaza de lluvia, se verificó ayer tarde, comenzando á las cuatro en punto, en los altos de Caamberí.

A esa hora, el Ilmo. Sr. Obispo que invitado por el Ayuntamiento, asistió al acto, bendijo uno de los pies de árbol destinados á la plantación.

Acto seguido, por los niños de las escuelas municipales, se procedió entre gran alegría á plantar cien pies de las especies haya, nogal y castaño de Indios.

Terminada la plantación dirigieron la palabra á los niños que con sus maestros se apretaban en numerosísimo y bullicioso grupo, el señor Obispo y el Alcalde, leyendo unas bien escritas cartillas el profesor D. Mariano Gimeno.

Los discursos, que fueron notables los acogió el infantil auditorio y las personas mayores, con grandes aplausos.

A continuación se repartieron á los niños, incluso los de las escuelas de párvulos, meriendas consistentes en un panecillo con chorizo y naranjas.

Se distribuyeron nada menos que 1.200 meriendas.

Al acto, que resultó muy hermoso, asistió en plene el ayuntamiento y una grande concurrencia.

La banda de Artillería ejecutó un escogido programa, durante la fiesta, la cual terminó á las cinco, entre algunas gotas de lluvia.

De utilidad indiscutible

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Hay imitaciones que no producen ningún efecto. No dejarse sorprender.

Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos* farmacéutico, médico y cirujano de Madrid, único acreditado, único que cura por cuya razón lo recetan los médicos. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX marcas de fábrica registrada en Europa y Américas.

Cartas desconocidas

Día 3

Tres periódicos con una faja sin dirección.

Otro periódico sin dirección.

Nuestro distinguido amigo D. Valeriano Estrada ha entregado en la Administración de este DIARIO una llave grande que ha encontrado ayer tarde en la carretera de San Ildefonso, al lado de la iglesia de los Misioneros.

Puede pasar á recogerla aquel á quien se le haya extraviado.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros amigos, D. Bernabé Escorial, de San Martín y Mudrián, y D. León Montarelo y D. Claudio Velasco, alcalde y concejal respectivamente del pueblo de Escalona.

Desde primero del actual se ha hecho cargo de la Librería y objetos de escritorio de EL DIARIO DE AVISOS, el conocido industrial y concejal de este Ayuntamiento D. Pedro García Peinador.

Orden de la plaza

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Tte. Coronel del Regimiento de Sitio, D. Octavio Moitó.

Provisiones, cuarto capitán del mismo.

Visita de hospital y vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

El general Gobernador interino, Santillán.

En el tren correo de ayer tarde salieron para Madrid, nuestro querido amigo D. Marcial Meruéndano, administrador que ha sido de esta principal de Correos, y su distinguida esposa.

En la estación fueron despedidos cariñosamente por el Jefe y personal de la Administración de Correos y numerosos amigos.

Los señores de Meruéndano, han sabido granjearse generales simpatías durante su larga permanencia en esta capital, y aquí dejan muy gratos recuerdos que vivirán mucho tiempo en la sociedad segoviana.

Ayer aprobaron el segundo ejercicio del grado de bachiller, los alumnos del Instituto:

D. Jesús Badillo Pérez, D. Jesús Miranda González, D. Gonzalo de Tomás y Querejeta y D. Agustín Baeza Matanzas.

Se habla de algunos enlaces, próximos á realizarse.

Es uno de ellos, el de un inteligente procurador de estos tribunales, con la hija de un inteligente industrial fallecido hace ya bastantes años.

Y el de un joven é ilustrado farmacéutico que se halla establecido en un importante pueblo de la Provincia, con la hija de un rico ganadero, de la Sierra.

Se encuentran en Segovia, nuestros queridos amigos, don Gregorio Perlado ilustrado farmacéutico de Aldeavieja (Ávila), y asiduo colaborador de este DIARIO, y don Matías Vírveda, rico hacendado de Muñoveros.

Ha salido para Madrid, con objeto de pasar algunos días al lado de sus hijos, nuestro respetable amigo, Excmo. señor D. Carlos de Lésea y García.

Las renombradas aguas minerales de Vichy-Hópital (estór ago), Vichy-Célestins (vías urinarias) y Vichy Grande Grille (hígado), son las que mejores resultados producen. Los enfermos que no puedan adquirirlas, harán bien en emplear, en vez de preparados y de aguas deficientes, la Sal Vichy-État, ó los Comprimidos Vichy-État, productos que se elaboran en el mismo Vichy y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Los Pastillas Vichy-État (en cajas metálicas precintadas) combaten las acedías, digestiones difíciles, etc. Venta en farmacias y droguerías.

OJEN.—Lorenzo Bernal—Valadolid.

ÚLTIMA HORA

(Conferencias telefónicas)

Madrid 3, 6'30 tarde.

Nota política

Constituyóla hoy las palabras en el Congreso pronunciadas por Moret acerca de la prisión del director de «La Voz de Catalunya» en Barcelona.

El ministro de la Gobernación condenó el artículo publicado en el citado periódico, artículo atentatorio á la integridad de la Patria.

También fué objeto principal de las conversaciones en los círculos políticos, la elección de las Mesas de las Cámaras.

Vega de Armijo obtuvo 217 votos como presidente del Congreso y 4 papeletas en blanco.

A la hora en que telefonó ignorábase el resultado de la elección de vicepresidentes y secretarios.

Negociaciones de paz

Parece confirmarse el resultado supuesto de la última conferencia a que en Pretoria tuvieron los encargados de negociar la paz anglo-boer.

Estos exigieron autonomía completa, indemnización de guerra, amnistía, etc.

Los ingleses no se negaron rotundamente á estas exigencias.

A pesar de esto, importantes personalidades boers, como De Wet y Delarey, prefieren la continuación de la guerra si Inglaterra no accede á todo lo exigido.

Madrid 3, 8,50 noche.

Consejo en Palacio

El nuevo Gobierno celebró hoy el primer Consejo bajo la presidencia de la Reina.

Todo el tiempo que duró, salvo el invertido en la firma, fué dedicado por el señor Sagasta al examen de todos los asuntos de gobierno, programa parlamentario del Gabinete y acuerdos principales adoptados por los ministros en los diferentes Consejos que han celebrado desde su advenimiento al Poder.

A continuación firmó S. M. los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz del Mérito militar al presidente de la República del Ecuador.

Nombrando intendente de ejército de Castilla la Nueva al general Alexa.

Idem inspector de Sanidad de Valencia al señor Magro.

Proponiendo para la cruz de María Cristina al capitán de navío señor Bado.

Autorizando al ministro de Hacienda para presentar á las Cortes un proyecto de ley sobre circulación fiduciaria.

El discurso del Sr. Sagasta ha sido importante.

Cerca de una hora invirtió el presidente del Consejo en expresar á S. M. los asuntos que hoy preocupan la atención del Gobierno.

Por las circunstancias en que la crisis se resolvió, días antes de la Semana Santa, en que la tradición impone una tregua á todos los asuntos, no ha podido ser presentado á la Reina el Gabinete para celebrar Consejo.

Después de dedicar el señor Sagasta algunas palabras al examen de la política exterior, expuso algunas consideraciones relacionadas con los problemas pendientes.

Manifestó que el de la circulación fiduciaria, que quedó pendiente en la legislación anterior, será ahora resuelto por medio de un nuevo proyecto de ley que, respondiendo á las conveniencias del Tesoro, no es reproducción de las enmiendas de las oposiciones y gran parte de la mayoría, ni del dictamen de la Comisión anterior.

Habló el Sr. Sagasta del programa de gobierno que ya S. M. conocía por las bases que se acordaron antes de la constitución del Gabinete y explicó las causas que determinaron la publicación del decreto de 19 de Septiembre y medidas que se han de adoptar para su cumplimiento.

Fijándose en el problema social, expuso la necesidad de acometer reformas que no pueden justificar alarmas en determinados elementos, y que, por el contrario, han sido ya acometidas hasta por los países más autocráticos, reformas que habrán de hacerse por medio del organismo Instituto del Trabajo, que se creará en el ministerio de Agricultura.

El jefe del Gobierno hizo algunas consideraciones sobre otros extremos de la política y próximos debates parlamentarios.

A pesar de lo que se había dicho, no asistió el Rey al Consejo de ministros.

En el Consejo se acordó sustituir al señor Canalejas en la presidencia de la Comisión de Actas de Congreso por el primer vicepresidente, Sr. Suárez Inclán.

En el Senado

A las cuatro ocupa la presidencia el señor Montero Ríos, con gran concurrencia en los escaños y escasa en las tribunas.

En el banco azul el señor Sagasta, de uniforme, y los señores Weyler, Canalejas y duque de Veragua.

Aprobada el acta de la sesión preparatoria, el presidente del Consejo sube á la tribuna y declara abierta la presente legislatura.

El señor Montero Ríos da las gracias al Gobierno por su reelección en el cargo de presidente.

Se procede á la elección de señores secretarios.

Han sido reelegidos los tres primeros y nombrado para el cuarto lugar el Conde de Bernal.

Varias noticias

Han salido para Madrid los diputados catalanistas.

Parece ser que el señor Romero Robledo ha desistido de plantear el debate político, por lo que se hallan los diputados republicanos dispuestos á iniciarle.

Hoy han bajado los valores, atribuyéndose la baja á los temores de movimiento carlista.

En el Congreso había hoy gran desanimación, sufriendo mucho desaliento en las filas ministeriales.

EXTRANJERO

Inundaciones en Francia

Las inundaciones producidas por las crecidas del Ródano producen daños de mucha consideración.

Caseros situados á más de un kilómetro de distancia del río están anegados.

La rapidez con que se ha producido la avenida ha impedido salvar las mercancías de varias fábricas.

En Tarascon el río ha subido cinco metros 30 centímetros sobre su nivel ordinario.

Siniestro marítimo

Se han recibido noticias de Buenos Aires de un siniestro marítimo ocurrido el 22 de Marzo último:

El vapor «Atenas» encalló en una roca del Estrecho de Magallanes, yéndose inmediatamente á pique y pereciendo ahogados el capitán y 19 tripulantes.

Explosión en una mina

En una mina de carbón cerca de Wigan ocurrió anoche una explosión de fuego grisú, resultando un obrero muerto y quedando encerrados dentro de la mina, á consecuencia de los desprendimientos de tierra, 10 trabajadores más.

Se hacen grandes esfuerzos para salvarlos, pero se considera difícil que llegue á tiempo el socorro.

De Rusia

Han empezada las obras del ferrocarril de Rostoff á Vladikaokaz.

Tendrá 500 kilómetros y costará 50 millones de rublos.

Se han descubierto imprentas clandestinas en Charkoff, Ojessa, Kieff y Saratow.

Confírmase que en la huelga general de Batum (Cáucaso) los obreros, exasperados por los ataques de los cosacos, pegaron fuego á la mayor parte de los edificios públicos.

Cuéntase que pasan de 300 los muertos y heridos de ambas partes. Sigue la huelga.

En la península de los Balkanes

Se va agravando por momentos la situación en la península de los Balkanes.

Los agitadores de Macedonia se muestran más osados á medida que pasa el tiempo y la insurrección de

los albaneses adquiere proporciones alarmantes.

La «Neue Freie Presse» comunica hoy al público gravísimas noticias, recibidas de Novi-Bazar.

Un jefe albanés ha tenido la audacia de atacar al frente de 900 hombres armados esa población importante, y por ahora domina en todo el distrito como señor absoluto.

Se asegura que el gobierno otomano ha enviado á Novi-Bazar considerables refuerzos, que no han llegado todavía á su destino.

BERMÚDEZ

CHABADA

«Prima dos» un animal casero para más señas, é invertidas las dos sílabas te resultará una prenda que hace ser severo y serio á todo aquel que la lleva.

Un vocal de la Esperanza.

(La solución mañana).

(Solución al jeroglífico comprimido)

NUMEROSOS

Boletín religioso.

Santos para hoy.

San Isidoro, arzobispo, patrón de Sevilla; Santos Ambrosio, Víctor y Toribio de Liébana.

CULTOS

En el convento de la Purísima Concepción habrá cultos al Sagrado Corazón de Jesús el primer viernes del mes; á las cuatro se expendrá S. D. M. rezándose la estación, rosario, meditación corona del corazón de Jesús, cánticos y reserva.

Repartimiento

Para el que han de hacer los Ayuntamientos por el recargo del 16 por 100 sobre el cupo del Tesoro para atender á las obligaciones de personal y material de Instrucción primaria se halla de venta ejemplares del modelo oficial en la librería del DIARIO DE AVISOS Plaza del Corpus número 10.

Se vende

un carro de varas, sirve para dos, tres ó cuatro caballerías en buen uso, y arreos para enganchar tres caballerías. Se dá barato por no hacerle falta al amo. En Villacastin á tratar con su dueño, Isaac Miguel Mañas.

Cocinera

Se desea una que sepa su obligación. Se informará en la Administración de este periódico.

Criada

Se necesita una en el ventorro de San Pedro Abanto.

Labradores

Algarrobas (fanega) á 35 reales. Unión Ibérica, Plaza Mayor, 38, Segovia.

Se alquila

una habitación principal entarimada y con agua corriente, calle del Angelete, número 6, subida á la Academia.

Darán razón en la Administración de Loterías.

LECTINA GRANULADA LLOVET
 Medicamento eficaz en la NEURASTENIA, ANEMIA, ALBUMINURIA, RAQUITISMO, CONVALESCENCIAS, DEBILIDAD.
 PRECIO, 450 pesetas francas
 Farmacia de LLOVET, Escuderos, 4, Segovia.

SE RECIBEN ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona...

SRES. ROLDOS Y COMP.
Rambá del Centro, 37.
SRES. CEBRIAN Y COMP.
Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid...

SOC. GEN. DE ANUNCIOS
Alcala, 6 y 8.
LOS TIROLESES,
Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo.—Victoria, 11.

IMPORTANTE

SASTRERIA DE FERNANDO SERRANO GARCIA

ISABEL LA CATÓLICA 1 Y 3

El dueño de este establecimiento participa a su clientela y al público en general que cuenta con un inmenso surtido de géneros para toda clase de trajes. Gran rebaja de precios por reforma del local y liquidación de existencias. Nota. Traje de cazadora los de 100 pesetas a 80, los de 90 a 75, los de 80 a 65 los de 70 a 60, los de 60 a 50, 40 y 30 pesetas; pantalones de estambre medio ancho, los de 30 pesetas a 22. Manferladas de caballero a 50 pesetas, capas desde 15 pesetas a 125. Todo género de estambre y lana, naca de algodón. Traje de levita 115 pesetas, traje de frac 125 pesetas. Idem de smolín, 70, de chaquet 70 pesetas. Gabanes de entretiempos a 60 pesetas. Visitar esta casa y os convenceréis de la calidad de los géneros que es una verdad y de su esmerada confección y corte como lo acreditan los años de existencia que cuenta esta casa.

Isabel la Católica 1 y 3.—Esquina a la Plaza Mayor

Se admiten géneros del cliente

MARCA REGISTRADA

VINO APERITIVO Y TÓNICO

NECESARIAMENTE TÓNICO
recomendable para DIGESTIVO
Cantantes APERITIVO
Actores RECONSTITUYENTE
Oradores
Escritores
y todas aquellas personas obligadas a esfuerzos físicos e intelectuales

OPINIONES favorables de grandes médicos, científicos, artistas, periodistas, políticos y literarios.

Su uso no ofrece peligro alguno, sea cualquiera la cantidad de la persona que lo tome, pudiendo beberse antes de las comidas en las comidas y después de las comidas.

PRECIO 4 Ptas. Botella en toda España

Los pedidos al por mayor a J. MARTINEZ YMBERT (Distillería del Pícnico) VALENCIA

DE VENTA EN TODAS PARTES DEL MUNDO

A la virtud acrisolada.

Gran Centro de Droguería y Perfumería que dirige el práctico droguero

ANDRÉS HERNANZ PÉREZ

Juan Bravo, 15 (esquina a la cárcel).—Segovia.

La más surtida, mejor dirigida y más barata de la capital.

Gran surtido de drogas y productos químicos, artículos para pintores y doradores, barnices, brochas, cepillería, específicos nacionales y extranjeros, aguas minerales, bragueros, suspensorios, vendajes y surtido completo en aparatos de ortopedia y cirugía. Productos para jaboneros, tintoreros, pirotecnia y otras muchas industrias.

A los fotógrafos y aficionados

Placas Lumiere y Smart, papeles, tarjetas postales y las mejores máquinas cámaras de 9x12 y 13x18 de la mejor fábrica de París. Productos químicos, puros y especiales. Al público: se ha recibido un gran surtido de esencias puras y extractos no conocidos, «perfumería Orkida» perfumes suaves y delicados, la mejor fábrica del mundo; de la perfumería del país un diluvio de jabones de tocador, entre ellos el jabón casino de San Sebastián y el continental, pasad y os convenceréis.

Importantísimo

Se ha recibido de la marca Gall un almacén de petróleo Gall, Elixir Gall, Colonia Gall y otros perfumes. Depósito de los específicos de los Sres. Almera, Gayoso, Miguel Saiz de Carlos, Dr. Andren, Espinar, Climent, Andrés y Fariá, Sánchez, Cabezano, Izquierdo, Villegas, Callol, Múnera y demás autores de crédito; los productos de Almera y Espinar si trabajan en grande. La mejor agua de colonia de Europa, preparación especial de este director, en competencia con todas las premiadas, destilada y rectificada, se admite reto práctico científico para su ensayo.

A los ganaderos

Centro especial del específico para la Glosopeda y demás enfermedades del ganado.

El Zotal y Acido Crómico puro en cristales

Sin tener título académico sabe prepararlo el Sr. Hernanz Pérez si algún señor farmacéutico se lo encarga. El ácido crómico que se expende en esta casa es de la casa Poulenc Freres, de París, y Geé y Merck, de Alemania. Sal fuci para la bacera.

NO EQUIVOCARSE, FIJARSE BIEN

Buscad la joya en droguerías que dirige el químico práctico y droguero Universal

Andrés Hernanz Pérez

Juan Bravo, 15, (esquina a la cárcel).—Segovia

(Rechazad la envidia)

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

MARCOS

ó aproximadamente

PESETAS 850.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	75000
2	Premios á Marcos	70000
1	Premio á Marcos	65000
1	Premio á Marcos	60000
1	Premio á Marcos	55000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	30000
1	Premio á Marcos	20000
16	Premios á Marcos	10000
56	Premios á Marcos	5000
102	Premios á Marcos	3000
156	Premios á Marcos	2000
4	Premios á Marcos	1500
612	Premios á Marcos	1000
1030	Premios á Marcos	300
36053	Premios á Marcos	169

20968 Premios 250 200, 150, 148, 115, 100, 78, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.010 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 52.990 billetes gratuitos importa

MARCOS 11.618.400

ó sean aproximadamente

Pesetas

20.000.000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.010 premios hallarán seguramento su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, ascendiendo en la tercera a 60.000, en la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, &c.

La casa infrascrita invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 6

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Abril de 1902

VALENTÍN Y CIA.

HAMBURGO (Alemania.)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

IGOTA • REUMATISMO!

COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del D' DEBOUT d'ESTRÉES, de Contrezeville

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

Los que padecen ANEMIA, DEBILIDAD, CLOROSIS, AMENORREAS, MALAS DIGESTIONES, etc.

NUTRITIVO BERMEJO

MEDICAMENTO DE EFECTOS RÁPIDOS EN LAS CONVALENCIAS

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA.—FRANCO DE PORTO Y SEGOVIA.

Los que padecen anemia, debilidad, clorosis, amenorreas, malas digestiones, de ben tomar el vino

Nutritivo Bermejo

medicamento de efectos rápidos en las convalencias.—De venta en todas las farmacias de España.—Frasco 3'50 pesetas.—En Segovia, Droguería de Don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, número 7.

Nos permitimos recomendar este acreditado preparado a las personas que padecen debilidad en cualquiera de sus manifestaciones y especialmente a las madres cuidadoras de sus hijos en el período del desarrollo. Es superior y más barato que el aceite de hígado de bacalao y emulsiones.

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 7.—SEGOVIA.

Perfecto Rivas

Vidriero y fontanero

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que, en esta acreditada casa, encontrarán toda clase de canalones y bajadas a precios sumamente económicos. Dicha casa se encarga de

toda clase de instalaciones de agua con tubo de plomo ó hierro, a precios igualmente económicos. Composturas y cristales.

Se componen é instalan toda clase de bombas.

No confundirse, San Justo, 3, frente a la iglesia.

SOLUCION BENEDICTO

d. glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y principales farmacias; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 63, y droguería de Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, 15. En Cuéllar: Farmacia de viuda de Lozano. En Sangarria: Farmacia de Gómez García.

Aviso al público.

COTORENA

SERVICIO DE COCHES DE TODAS CLASES

Por un landó de cuatro personas hasta dos leguas de Segovia, ida y vuelta, 7 pesetas.

Servicio a la Estación y a domicilio un landó 3 pesetas.

Dentro de la población, igual precio los demás clases de carruajes.

Para dentro y fuera de la Capital, a precios convencionales y muy económicos.